

4 Économie

Soutien à l'entrepreneuriat

Lancement du concours national de plan d'affaires

J.M
Libreville/Gabon

PENDANT près de trois semaines, du 20 septembre au 7 octobre 2017, une caravane d'information va faire le tour des chefs-lieux de provinces du Gabon pour présenter le concours national de plan d'affaires (CNPA) lancé le 27 juillet dernier par le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet. Cette caravane a pour objectif principal d'informer tous les Gabonais quant à l'opportunité qui leur est donnée d'entreprendre.

Après Oyem et Franceville, points de départ de l'opération les 20 et 21 septembre derniers, la caravane fera le tour de toutes les provinces du Gabon, selon

un calendrier bien établi. D'après ses organisateurs, cette campagne, qui utilise de multiples supports de communication, vise à promouvoir et à stimuler la participation à ce concours institué par le ministère des Petites et Moyennes entreprises, de l'Entrepreneuriat national et de l'Insertion des jeunes, pour permettre aux candidats (dès 18 ans) d'être les chefs d'entreprises de demain. Cette compétition, encadrée par l'Agence nationale de promotion des investissements (ANPI-Gabon), est financée par la Banque mondiale. Le CNPA vise notamment à promouvoir l'entrepreneuriat auprès des jeunes, la création de richesse et d'emploi, la lutte contre la pauvreté et le chômage. « Le concours national de



Photo : AJT

Le concours s'adresse à tous les jeunes des 9 provinces du pays.

plan d'affaires est porté par le ministère des Petites et Moyennes entreprises, mené et organisé par le Projet de promotion de l'investissement et de la compétitivité (PPIC). Celui-ci est suivi et contrôlé par l'Agence nationale de promotion des investissements du Gabon (ANPI-Gabon), qui fixe la stratégie et les objectifs à atteindre », a indiqué un

responsable du ministère des PME. A cet effet, a-t-il précisé, les missions du Concours national de plan d'affaires tournent autour des idées suivantes: le développement de la culture entrepreneuriale chez les jeunes candidats en général, surtout chez les jeunes filles, la promotion du leadership des demandeurs d'emploi

en leur permettant l'accès à des informations relatives à la création, à la gestion et au développement des entreprises, la réduction du taux très élevé d'échec des entreprises portées par les jeunes, l'accès au financement des candidats, surtout des jeunes filles et à la création d'au moins 100 emplois directs, et enfin l'encadrement des jeunes lauréats durant la période d'accompagnement.

« Les secteurs d'activité les plus attendus correspondent essentiellement au triptyque énoncé dans le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE), à savoir le secteur du Gabon Vert, Gabon industriel et du Gabon des services », a souligné le responsable du ministère des PME.

Brèves

Promouvoir l'innovation TIC dans l'agriculture

L'Union internationale des télécommunications (UIT) et l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) ont signé, le 20 septembre 2017, à New York, un protocole d'accord pour promouvoir l'innovation TIC dans l'agriculture. Les deux organisations internationales travailleront désormais de concert pour faciliter l'élaboration de politiques et de réglementations relatives à l'agriculture électronique (e-agriculture). L'objectif final de cette collaboration est un renforcement de la compétitivité nationale et régionale dans tous les pays, surtout les plus pauvres.

Congo/Le ministre Léon Juste Ibombo annonce un fonds pour l'innovation

Dans un entretien accordé au site d'informations adiac-congo.com, le ministre des Postes et Télécommunications, Léon Juste Ibombo, a dévoilé la mise en place prochaine d'un fonds du numérique. Cette caisse de financement des projets TIC innovants portés par la jeunesse, devrait peser près de 500 millions de Fcfa. Elle sera créée dans le cadre du projet Central Africa Backbone (CAB).

Mali/ Endeavour s'active déjà sur l'or de Kalana

Le démarrage des activités de pré-développement et d'optimisation du projet aurifère Kalana, au Mali, est imminent. C'est ce qu'a annoncé cette semaine Endeavour Mining, qui indique avoir clôturé la transaction d'achat d'Avnel Gold Mining, qui détient 80% de participation dans la mine. La compagnie prévoit ainsi de mettre fin aux exploitations à petite échelle en cours sur la mine, dégager du site les infrastructures existantes utilisées par le passé pour l'exploitation souterraine afin de permettre le développement des futurs puits à ciel ouvert.

Rassemblées par F.A.

Campus coopérative

80 jeunes entrepreneurs en formation

F.A
Libreville/Gabon

LE secrétaire général des Petites et Moyennes entreprises en charge de l'entrepreneuriat national, Barthélemy Ngoulakia, a présidé, le 20 septembre dernier, à l'Espace PME de Libreville, l'ouverture de l'atelier de formation des formateurs dénommé "Campus coopérative". Cet apprentissage est consacré à l'autonomisation des jeunes et des femmes, mais également au développement des mécanismes de diversification de l'économie nationale.

Son objectif de renforcer les capacités de 80 entrepreneurs sociaux et institutionnels aux techniques de gestion de coopérative, dans le but de consolider leurs tissus de production, de transformation et de commercialisation.

« Pour asseoir "Campus coopérative", il est nécessaire et utile de disposer en permanence d'un vivier de formateurs disponibles et compétents maîtrisant les problématiques de l'économie sociale et solidaire en vue de contribuer (...) au processus de diversification de l'économie nationale », a déclaré M. Moussavou Moussavou, directeur général de



Photo : MZM

Mieux gérer son business, tel est l'un des enseignements reçus par les participants à "Campus coopérative".

L'Economie sociale. Cette formation des formateurs est guidée par des modules aussi diversifiés qu'instructifs, parmi lesquels la gestion administra-

tive et financière d'une micro-entreprise. « "Campus coopérative" participe plus que jamais à la valorisation des ressources humaines dans l'écosystème

économique national conformément à la stratégie d'investissement humain du Gabon (SIHG), notamment dans son volet 2 consacré aux activités génératrices de revenus (AGR) ayant pour objectif l'autonomisation de nos compatriotes économiquement faibles », a indiqué M. Ngoulakia.

Selon le secrétaire général des Petites et Moyennes entreprises en charge de l'entrepreneuriat national, ces différentes coopératives excellent dans tous les domaines de la vie humaine, leurs prises en compte mettant en relief des spécificités et des chaînes de valeur.

Actions climatiques

Une plate-forme pour intensifier les financements

F.A
Libreville/Gabon

LE secrétaire général des Nations Unies, António Guterres, et le président du Groupe de la Banque mondiale, Jim Yong Kim, ont présenté, le 20 septembre dernier, leur plan pour accélérer la mobilisation de financements en faveur de l'action climatique. Il s'agit de la plate-forme Invest4Climate, indique un communiqué de la Banque mondiale. Cette nouvelle in-

tervient après une semaine de rencontres avec des leaders politiques et des chefs d'entreprises, ainsi que des responsables de villes ou d'États et des représentants de la société civile du monde à New-York.

Cette plate-forme a été conçue pour identifier et faciliter les investissements porteurs de transformations dans les pays en développement.

Invest4Climate entend rassembler des gouvernements, des institutions financières,

des investisseurs privés, des organisations caritatives et des banques multilatérales dans le but de soutenir une action climatique porteuse de transformations s'inscrivant dans les objectifs de l'accord de Paris.

Elle réunira des investisseurs autour de projets à fort impact dans les pays en développement, à l'image du développement à grande échelle d'accumulateurs, des véhicules électriques ou des systèmes d'air conditionné à faible niveau d'émissions. Elle

facilitera également ces opérations financières en introduisant des instruments d'atténuation du risque et, le cas échéant, en travaillant avec les autorités nationales à l'optimisation du cadre réglementaire.

Ce programme, qui ne disposera pas de ses sources de financement, bénéficiera du soutien de ministères des Finances, de responsables politiques sensibilisés aux enjeux climatiques, de chefs d'entreprises, de fondations et d'institutions financières mais

également de hauts responsables des Nations Unies et du Groupe de la Banque mondiale.

Son champ d'action sera affiné en concertation avec les différents partenaires lors des prochaines assemblées annuelles de la Banque mondiale et du FMI et de la COP23. Les premières initiatives soutenues par la plate-forme Invest4Climate devraient être annoncées à l'occasion du sommet sur le climat à Paris, en décembre 2017.

| CHANGEMENTS | COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 22/09/2017 | FIXING | | | VENTE BILLETS (sans frais) | | INDICES BOURSISERS | | | |
|-------------|--|--------|----------|---------|----------------------------|---------|--------------------|-----------|------------|-----------|
| | | DEV | EUR/DEV | DEV/COT | DEV/CFA | DEV | CFA | | en date du | |
| | | XAF | xxxxx | xxxxx | xxxxxx | 1 EUR | 655,957 | CAC 40 | 22/09/2017 | 5 271,14 |
| | | USD | 1,1905 | 1USD = | 550,993 | 1 USD | 567,523 | DOW JONES | 22/09/2017 | 22 381,93 |
| | | CAD | 1,4712 | 1CAD = | 445,865 | 1 CAD | 459,241 | | | |
| | | JPY | 133,8600 | 1JPY = | 4,900 | 100 JPY | 5,047 | | | |
| | | GBP | 0,8824 | 1GBP = | 743,378 | 1 GBP | 765,680 | | | |
| | | CHF | 1,1585 | 1CHF = | 566,212 | 100 CHF | 583,20 | | | |
| | | ZAR | 15,8889 | 1ZAR = | 41,284 | 100 ZAR | 42,52 | | | |
| | | MAD | 11,1874 | 1MAD = | 58,634 | 1 MAD | 61,90 | | | |
| | | CNY | 7,8480 | 1CNY = | 83,583 | 1CNY | 86,09 | | | |
| | | KES | 122,9700 | 1KES = | 5,334 | 1KES | 5,49 | | | |

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
22 Septembre 2017: **56,06**